

A N F R A G E von Josef Wiederkehr (CVP, Dietikon), Rosmarie Frehsner (SVP, Dietikon) und Rolf Steiner (SP, Dietikon)

betreffend Ersatzstandort für den Güterbahnhof Zürich

Im Zusammenhang mit der Erstellung der Durchmesserlinie und dem PJZ muss der Güterbahnhof Zürich früher oder später vom bisherigen Standort weichen. Bis jetzt halten sich die SBB und die Zürcher Volkswirtschaftsdirektion bedeckt darüber, auf welche Alternativstandorte ausgewichen werden soll.

Deshalb gelangen wir in diesem Zusammenhang mit folgenden Fragen an die Regierung:

1. Wird der Güterbahnhof Zürich durch alternative Standorte ersetzt? Wenn ja, durch welche und ab wann? Wurden hierfür rechtliche Vorabklärungen getroffen? Falls ja, welche?
2. Welche Gütervolumen werden dabei, ab wann, wohin verlagert? Wurde bei allfälligen Berechnungen mitberücksichtigt, dass das Gütervolumen bei der SBB Cargo in den letzten Monaten stark eingebrochen ist?
3. Wie sieht der konkrete Fahrplan für eine solche allfällige Verlagerung aus? Wann wird begonnen? Gibt es Etappierungen? Wann soll eine allfällige Verlagerung abgeschlossen sein?
4. Wurden die betroffenen Gemeinden dahingehend informiert? Welche flankierenden Massnahmen sind geplant betreffend Lärm, Luftverschmutzung und Verkehrsproblemen? Wurden die Gemeinden miteinbezogen in die Ausarbeitung solcher Massnahmen?
5. Wurden betroffene Grundeigentümer ebenfalls entsprechend informiert und miteinbezogen?

Josef Wiederkehr
Rosmarie Frehsner
Rolf Steiner